



# クラスだよ!

令和3年11月30日  
小田原市立前羽幼稚園

**12月はこんなことして遊びたいな**  
 <年少> ○寒さに負けず、戸外で元気に体を動かして遊ぼう。  
 ○身近な自然や気候の変化に気付き、冬の行事を楽しもう  
 <年長> ○遊び方を考えたり、ルールを教え合ったりして遊びを楽しもう。  
 ○年の暮れの行事や冬の自然に興味や関心をもとう。

## まえはげきしょう

### みんなで力を合わせて頑張ったね!

前羽の海の“クジラ”との出会いから遊びの中でのイメージが広がり、劇ごっこを楽しんでいた子どもたち。次第に「家の人や地域の人に見せたい!」という気持ちが高まり、一人一人が真剣に取り組む様子がありました。

“まえはげきしょうごっこ”では、地域の方から「みんなでよくお話をつくったね。」「久しぶりに元気な子どもたちの姿を見ることができて嬉しかったよ。」など心温まる言葉をいただきました。



“まえはげきしょうごっこ”が終わると、「今日は大成功だったね!」「次は家の人に見てもらうためにもっともっと上手になろう!」と意欲的な声が聞かれました。



劇の途中で困ったことがあっても、「次は〇〇だよ。」と教え合ったり、友達が隣にいることで伸び伸びと表現できたり…そんなところも、子どもたちの“支え合う”“協力し合う”姿だなと感じました。

“まえはげきしょう”を終えて、日々の生活の様々なことにより意欲的に、活発に取り組む姿が見られます。自分たちで劇をつくり上げたことや、たくさんの人に見せた達成感が、自信につながったのだと思います。保護者の皆様には、当日まで様々なご配慮やご協力をいただき、ありがとうございました。

## みんなで体を動かして遊ぶと楽しいね!

いろいろな運動遊びを経験する中で、思いきり体を動かしたり、ルールのある遊びをしたりする楽しさを味わう姿が見られるようになってきました。戸外に出ると「今日は〇〇をしよう!」と、誘い合う年長さん。最近では、年少さんも「入れて!」「僕は鬼ごっこがやりたい!」と、進んで参加しています。

### サッカー

毎月、サッカー教室を楽しみにしている子どもたち。戸外遊びの中でも盛り上がり、ボールを追いかけたり、点を競ったりする楽しさを味わっています。コート環境づくりやチーム決めの話し合いにも意欲的です。



2点取られてしまった黄色チーム。自分たちで声を掛け合って作戦会議です。「キーパーがたくさんいてもゴールは決まらないよ! みんなでもっとボールを蹴ろう!」「ボールを取ったらパスを回そう!」

### ドロケイ

年長さんが「年少さんも一緒に遊ぼう!」と張り切ってルールを教えますが、難しくなかなか理解できません。お互いに困ってしまい沈黙が続く中、ある年長さんが「じゃあ、年少さんは見てて!」と言いました。「言葉で伝えることが難しいなら、実際にやって見せよう」と考えたのです。

「“警察”が黄色い帽子だ!」「〇〇くんが“牢屋”に入っちゃった!」年長さんが遊ぶ様子を見ると、あっという間にルールが分かったようで、2回目は年少さんも一緒に遊ぶことができました。とてもいいアイデアでしたね!



## 野菜を植えよう!

肌寒さを感じる日が増え、子どもたちは「もうすぐ冬が来るね。」と気付く様子があります。絵本や図鑑を見て野菜には“時期(旬)”があることを知り、いくつかの冬野菜を植えました。

### ラディッシュ・ミニダイコン・ホウレンソウ(年長)

11月中旬に差し掛かる頃、ラディッシュの水やりをしていると「先生、違う形の葉っぱが生えてきている!」と教えてくれた子がいたので、みんなで観察してみました。



葉っぱの形に注目して見ると、「本当だ!最初はハート型だったのに、今は丸っぽい葉っぱが生えている!」「触ってみたら、ザラザラしていた!」と気付きました。「なぜ葉っぱが丸くなったのか?」が気になる子どもたち。「葉っぱは生長すると丸くなるのかな?」「別のところから生えて来たんじゃない?」と、予想を立てる様子もありました。疑問をもったり、図鑑で調べたりすることで、より関心が深まります。

### スナップエンドウ(年少)

初めて“種”からの栽培を経験したことで、いろいろな気付きがありました。

「どこに植えよう?」「わくわく畑はタマネギがあるし…」探していると、年長さんのプランターを発見!「こんな風に植えたら?」「“プランター”っていうんだね!」



土を入れた後、穴を開けて一人4粒ずつ植えました。これで終わりがかな…?迷っていると、年長さんが来て「まだだよ!」「種に土をかけてあげなきゃ!」と教えてくれました。

初めての経験でしたが、周りの様々な環境に目を向け、自分たちなりに考えたり、工夫したりする姿が見られました。